

COLOMBIA >

Sindicato de Ecopetrol criticó política energética de Petro y advirtió sobre riesgos para la autosuficiencia: “Es un error”

La Unión Sindical Obrera cuestionó la estrategia del Gobierno y de la empresa, porque frenar nuevos proyectos de exploración pone en peligro la seguridad energética y la estabilidad fiscal del país

Por Frank Saavedra

13 Ago, 2025 12:40 p.m. CO



Guardar



El desempeño financiero de Ecopetrol en 2025 muestra una brecha significativa frente a los precios internacionales del crudo - crédito Luisa González/Reuters

La Unión Sindical Obrera (USO), principal sindicato del sector petrolero en Colombia, emitió una advertencia contundente sobre los riesgos de la actual política energética del presidente Gustavo Petro al considerar que detener la promoción de nuevos proyectos de petróleo y gas en el país representa un error con graves consecuencias para la autosuficiencia y la estabilidad de Ecopetrol.



Te puede interesar:

Levy Rincón se fue contra familia de Miguel Uribe por ausencia del presidente al funeral: “Petro no tiene que mezclarse con narcos”

Las declaraciones realizadas por el presidente de la organización sindical, César Loza, y recogidas por *Blu Radio*, **exponen las tensiones que genera la apuesta gubernamental por la transición energética en un contexto de máxima producción histórica**, pero con limitados avances locales.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#)



Te puede interesar:

Petro rechazó las palabras de Álvaro Uribe Vélez sobre el exterminio de la UP durante honras fúnebres de Miguel Uribe en el Congreso

Durante una entrevista en *Mañanas Blu*, Loza expuso la preocupación central de la organización: la seguridad energética nacional podría verse comprometida por la ausencia de nuevos contratos de exploración y producción.

“El presidente Petro, con todo respeto y todo cariño, piensa que va a salvar la humanidad si nosotros dejamos de producir petróleo y gas. Es un error”, señaló el dirigente, en una de las frases más incisivas de la conversación difundida por el medio radial.

Green Card por vía rápida

2.000+ casos EB2 NIW; Deja a nuestros abogados de inmigración revisar tu perfil

Colombo & Hurd

Abrir >

PUBLICIDAD

AD

PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

As Europe Rearms, Can the EU Build a Military of Its Own?

Read more

Lo Último | Colombia

Jugada ganadora y resultado del último sorteo de la Lotería del Valle



Resultado Lotería de Manizales: números ganadores hoy miércoles 13 de agosto de 2025

Resultados del último sorteo de la Lotería de la Caribeña Noche hoy 13 de agosto

Corte Suprema deja en libertad al exparapolítico Álvaro García Romero por vencimiento de términos

Resultados Lotería del Meta del miércoles 13 de agosto: ver números ganadores



Te puede interesar:

Carolina Sanín criticó la decisión de la familia de Miguel Uribe de pedirle a Gustavo Petro que no fuera a las exequias: "Es un gesto de belicosidad"



El sindicato USO advierte que frenar la exploración de petróleo y gas pone en riesgo la autosuficiencia energética de Colombia, según lo propuso Petro - crédito Colpremsa

La discusión se produce en desarrollo de una coyuntura particular para Ecopetrol, empresa estatal y principal motor de la industria hidrocarburífera.

Según datos divulgados por la USO, **la firma alcanzó una producción promedio de 751.000 barriles diarios durante el primer semestre de 2024**, cifra que representa el mayor nivel de la historia de la compañía.

Sin embargo, Loza aclaró que este resultado, lejos de reflejar un auge de nuevos hallazgos en territorio colombiano, se explica fundamentalmente por la operación de activos internacionales y adquisiciones realizadas en otros mercados.

"Parte de ese incremento proviene del Permian, en Estados Unidos, negocio en el que no se genera un solo empleo para los colombianos, y de campos adquiridos como Caño Sur", puntualizó el presidente de la USO. El líder sindical añadió que, a pesar de valorar los proyectos de transición, **el país no puede prescindir de los hidrocarburos para garantizar movilidad y desarrollo económico.**

La apuesta por la transición energética ha cobrado fuerza en la agenda de inversión de Ecopetrol: **la petrolera destinó el 40% de sus recursos semestrales —unos 2.852 millones de dólares— a proyectos de energías renovables y parques solares**, entre ellos el de Windpeshi, así como a un portafolio que suma 1.300 megavatios adicionales en generación limpia.



Las importaciones de gas a Colombia aumentan mientras proyectos nacionales clave permanecen paralizados por falta de licencias, señaló César Lazo de la USO - crédito @usofrenteobrero/X

Si bien estos programas son vistos con buenos ojos por parte de distintos sectores, la USO advierte que no sustituyen el papel de respaldo que cumplen el petróleo y el gas en la estructura energética y económica nacional.

"Tenemos 18 millones de vehículos. la tendencia vehicular es creciente. necesitamos

PUBLICIDAD



Te Recomendamos

- 1 **Polémica por nombramiento en el Ministerio de Defensa: joven abogada que se graduó en 2023 estará al frente de importante viceministerio**
- 2 **Resultados lotería Cundinamarca del lunes 11 de agosto 2025: premio mayor \$6.000 millones**
- 3 **Fredy Calvache busca volver a Colombia, desde Suiza, para enfrentar la última etapa de su enfermedad**
- 4 **Esta es la identidad del joven que fue asesinado por un indigente mientras paseaba a su perro: lo acuchilló porque no le dio una moneda**
- 5 **Intensifican búsqueda de Valeria Afanador, niña de 10 años con síndrome de Down desaparecida en Cajicá**

el gas, y eso se hace trayéndolo o produciéndolo”, declaró Loza.

Sobre este aspecto, el dirigente llamó la atención sobre el aumento de las importaciones de gas, algunas provenientes de yacimientos explotados mediante fracking en Estados Unidos y otros desde Trinidad y Tobago, mientras tanto, proyectos locales como el bloque Comodo 1 permanecen detenidos ante la falta de licencias por parte de la Agencia Nacional de Hidrocarburos y el Ministerio de Ambiente.

La USO sostiene que **“preferimos importarlo cinco veces más caro que producirlo aquí, y eso es un debate que debe darse en el plano técnico y no ideológico”**, en alusión al alto costo del gas importado frente al producido nacionalmente.

El dirigente sindical profundizó la crítica en relación con la presión fiscal que enfrenta Ecopetrol, señalando que la petrolera debe transferir cerca de 3 billones de pesos anuales solo en concepto de IVA.

A esto sumó que, en la última década, la compañía ha transferido más de 240 billones de pesos al fisco. **“Uno no puede comer carne y tomar leche de la misma vaca. El Gobierno quiere sacarle recursos a Ecopetrol pero a la vez está en contra de su negocio original”**, declaró Loza.

Las observaciones del presidente de la USO también incluyeron una advertencia sobre las inversiones de Ecopetrol fuera de su núcleo petrolero, tales como la compra de la empresa Monómeros o la operación de ISA en los sectores de energía y transporte de vías.



“El presidente Petro, con todo respeto y todo cariño, piensa que va a salvar la humanidad si nosotros dejamos de producir petróleo y gas. Es un error”, expresó César Loza presidente de la USO - crédito www.uso.org.co

Según Loza, este tipo de movimientos no deben comprometer el desarrollo de la actividad principal de crudo y gas, y mencionó como ejemplo países como Venezuela y Brasil, donde, a pesar de gobiernos progresistas, sí existe un fomento activo de la industria de hidrocarburos.

En el terreno sindical, Loza anticipó una posible reacción ante los planes de reforma a la salud que incluirían la eliminación del régimen especial de salud para los trabajadores de Ecopetrol. **“Nos movilizaremos por la defensa de nuestro sistema de salud exceptuado, así como lo hacemos por Ecopetrol”**, remarcó el líder gremial.

Compartir nota: [f](#) [v](#) [X](#) [in](#) [📧](#)

👁 Seguir leyendo

Congresista criticó a Álvaro Uribe por sus palabras contra el Gobierno en medio del entierro de Miguel Uribe: “Una película de terror” [➔](#)

Gustavo Petro respondió a las personas que gritan “¡Fuera Petro!”: “Reelección, sí, del proyecto de la Vida” [➔](#)

En pleno funeral de Miguel Uribe Turbay, un guardia militar que custodiaba su féretro se desmayó: quedó en video

+ Temas Relacionados

- Unión Sindical Obrera
- USO
- Ecopetrol
- Sector petrolero
- Sergio Cabrales
- Gustavo Petro
- César Loza
- Hidrocarburos
- Transición energética
- Colombia-noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



Más Noticias

Jugada ganadora y resultado del último sorteo de la Lotería del Valle

Lotería del Valle realiza un sorteo a la semana, todos los miércoles, en los que se puede ganar varios miles de millones de pesos



Resultado Lotería de Manizales: números ganadores hoy miércoles 13 de agosto de 2025

Como cada miércoles, aquí están los resultados de la Lotería de Manizales



Resultados del último sorteo de la Lotería de la Caribeña Noche hoy 13 de agosto

Conoce cuáles fueron los últimos números sorteados de este juego en su modalidad de la noche



Corte Suprema deja en libertad al exparapolítico Álvaro García Romero por vencimiento de términos

El exsenador, condenado por su papel en la masacre de Macayepo, continuará el proceso judicial por el desplazamiento forzado de miles de campesinos en los Montes de María en libertad.



Resultados Lotería del Meta del miércoles 13 de agosto: ver números ganadores

Enseguida los resultados del sorteo de la Lotería del Meta y averigüe si ha sido uno de los ganadores



MÁS NOTICIAS



El congresista Julio César Triana denunció que fue víctima de un atentado en Huila: atacaron su camioneta con pistolas y fusiles

Temor en Valle y Cauca: conductores de transporte intermunicipal habrían sido citados por las disidencias para imponerles condiciones de trabajo

El asesinato de Miguel Uribe Turbay y la herida que se mantiene abierta en Colombia desde hace décadas

A empleada de una joyería en Barranquilla la enamoraron, la extorsionaron y le robaron \$126 millones

Duro reto en tríos de 'MasterChef Celebrity', con Aruba como inspiración, dejó descolocados a los participantes

Grupo Firme regresará a Colombia luego de dos años con "La Última Peda 2025": esto es lo que se sabe

Gio mostró su lado más humano en el 'Desafío Siglo XXI': su mamá murió cuando él tenía 4 años

Luis Alberto Posada está en el centro de la polémica por incómodo gesto que su hija tuvo con él: "Nunca va a ser algo normal"

Cúcuta Deportivo y un nuevo "obstáculo" en su deseo de ascender: técnico anunció su renuncia

Deportivo Cali anunció la baja de una de sus máximas figuras, en medio de una crisis de resultados

Arquero de São Paulo cuenta lo que le dijo a Edwin Cardona previo a los penales: "Todos merecemos el crédito"

Mario Alberto Yepes sorprendió con pulla a la dirigencia del Deportivo Cali durante su etapa como entrenador: "No iba a servir de carne de cañón"